
罗马书 11:12-25 1

 

 

今日灵粮今日灵粮今日灵粮今日灵粮    
查克查克查克查克    史密斯牧师史密斯牧师史密斯牧师史密斯牧师    

 

 

今日灵粮-ROMANS-023 

罗马书 11:12-25 

查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：接上的野橄榄 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。目前我们正在研读新约的罗马书。这次我们

仍旧研读第十一章。求主带领我们虚心听道，并且有力量天天行道。 
 

罗马书第十一章 12 节说：『若他们的过失为天下的富足，』 

 

换句话说，因着以色列人从神所赐的神圣位置上失落了，现在神将他们搁置一旁，

开始在外邦人身上工作，神進行祂那恩典的工作。因为以色列人被搁置一旁，使我

们这些外邦人得以享受神丰盛的恩典、良善和慈爱。 

 

12 节又说：『他们的缺乏为外邦人的富足，何况他们的丰满呢？』. 

 

现在，神还没有在以色列人的身上动工，但是当外邦人日期满足的时刻到来，那

时，神就要再次地在以色列人身上工作了。如果因为以色列人的失落，就使得神将

这么大的荣耀加在外邦世界上，那么，当神再次与以色列人和好，当神的国度来临

的时候，我们可以预见那是更加伟大的荣耀时代。 

 

罗马书第十一章 13 节说：『我对你们外邦人说这话；因我是外邦人的使徒，所以

敬重原文是荣耀我的职分，』 
 

保罗现在转而向外邦人说话，他称自己是外邦人的使徒。当然，保罗为了要成为一

个外邦人的使徒，付出了相当大的代价；他听到了各式各样的閒言閒语，特别是从

犹太人而来的閒话。他们认为保罗是一个叛徒，因为他告诉外邦人们不需要去遵守

摩西的律法，而只要去相信耶稣基督，就能够被神所悦纳。保罗告诉外邦人不需要

在圣殿里献祭才能得到拯救，他们所要做的，只是单单去相信耶稣基督。当然，保
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罗的行为在这些犹太人当中造成了相当大的冲突，因为他们是靠着行律法来称义。

保罗的教导使他们感到震惊，甚至是在今天，这种光是单单靠着对耶稣基督的信

心，就可以得到救恩的说法，仍然使得许多教会和它们的体系感到惊骇。 

 

我有一位加拿大朋友，他参加圣公会，又是这个大教会中的执事。他重生得救，真

正归向主之后，开始与会友一起参加祷告会。在祷告会中，肢体们真正地经历到神

的能力，以及圣灵在他们生命作工。这个教会是个相当自由的教会。他们认为如果

你觉得好的话，那么有祷告会也不错。因爲你会得着更多的能力。这是相当宽容的

态度。但是，当这位执事开始教导肢体们，说，你必须要重生。结果，他就被赶了

出去，因为他的教导与这个教会的基本信念起冲突。教会认为，接受婴儿洗礼和坚

振礼之后，你就已经重生了。而当他教导说，你必须真正地重生，这个说法就在教

会里产生了问题，因为他教导必须要重生的道理，令教会産生误解。你看，这些人

相信的是他们的工作，他们相信婴儿洗礼和坚振礼，而不是单单凭着对耶稣基督的

信心。 

 

因此，保罗做了他所当做的事，敬重他作爲外邦人使徒的职份。 

 

罗马书十一章 14 节说：『或者可以激动我骨肉之亲发愤，好救他们一些人。』  

 

因此，在保罗的心中，他仍然有这样的想法，他说：「我的心仍然渴想，为以色列

人可以得救来祷告。」他甚至蒙神呼召，作外邦人的使徒，在各种困患难的环境中

向外邦人宣扬福音。他宣告外邦人可以得救，特别是不需要成为犹太人，就可以得

到救恩。而是单单因着对耶稣基督的信靠，不用改教，成为犹太人。这种说法使保

罗在犹太人当中被视爲异端分子，也为了这个原因，当保罗在耶路撒冷的时候，那

些犹太人力图要谋杀他。然而，保罗仍然渴望为以色列人能得到救恩来祷告。因为

他接着说：『若他们被丢弃，天下就得与神和好，』这是罗马书第十一章 15 节。 

 

神透过耶稣基督，使整个世界与祂和好。这不只限于犹太人，而是世上所有的人。 
 

罗马书十一章第 15 节说：『他们被收纳，岂不是死而复生吗？』 

 

保罗再次谈到这种从更少变成更多的对比性。如果犹太人被丢弃会使得整个世界，

整个外邦人的世界可以与神和好；那么当神与犹太人和好的时候，祂的慈爱和恩典

再临到他们的时候将会是怎样呢？ 
 

罗马书第十一章 16 节说：『所献的新面若是圣洁，全团也就圣洁了；树根若是圣

洁，树枝也就圣洁了。』 

 

这里所说的是亚伯拉罕，那些族长们初熟的果子，这是以色列人所出来的根。 

 

罗马书第十一章 17 到 20 节说： 
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11:17 若有几根枝子被折下来，你这野橄榄得接在其中，一同得着橄榄根的肥

汁， 

11:18 你就不可向旧枝子夸口；若是夸口，当知道不是你托着根，乃是根托着

你。 

11:19 你若说，那枝子被折下来是特为叫我接上。 

11:20 不错！他们因为不信，所以被折下来；你因为信，所以立得住；你不可自

高，反要惧怕。 

 

很不幸地，在教会的历史上，教会和犹太人存在不和谐的关系；很不幸的是，对于

今天犹太人所受到的许多逼迫，教会必须负起责任。我认为这真的是个悲剧。许多

年来，天主教教会在引导对犹太人的迫害，这也是当马丁路德离开天主教会会的时

候，他也带着反闪族的情结离去；马丁路德同时也鼓吹这些对犹太人的迫害。 

  

这种想法也在更正教当中蔓延。今天，许多更正教的牧者，仍然非常反犹太的。提

供本节目的史密斯牧师，对以色列和犹太人表态支援的立场是出了名的。因爲如

此，他曾经从那些反犹太份子那里收到一些仇恨、抨击他的信件。他们是那些吹嘘

自己，抵挡那原先橄榄枝条的人。他们说：「神将他们砍下来了，神已经丢弃了他

们，现在我们才是神的子民。」然而保罗说：「你们是野橄榄的枝子，却能够被嫁

接在树上，更何况是那些原本的树枝呢？他们因着自己的不信，而被折下来，你们

只是靠着信心而被接上去，不应该有如此自高的想法。」 

 

如同保罗一样，我确实相信，我们的心里渴望并且为以色列人祷告，希望他们可以

得到救恩。这不是说我有极大的负担要在耶路撒冷建立教会，或是开始到那里去作

宣教工作，带领犹太人得救。我没有感受到神呼召我去成为一个以色列民族的传道

人，或是去进到犹太人当中。神已经呼召我单纯地教导祂的话语，我也希望自己忠

心地作这方面的服事。然而，我不觉得自己可以否认神已经作的事，这也是为什么

我对犹太人的福音事工没有很大的负担的原因。因此，在这件事上，我持着中立的

态度。你或许觉得我的立场有点奇怪！因为有些人对犹太人的福音工作，抱着极为

惊人的热忱，这是我所没有的。我相信，当神的时刻预备好的时候，祂会将传音传

给犹太人；当神预备好的时候，神会将他们再次地接回树根上，神会打开他们的眼

睛。与此同时，神已经将祂的恩典倾倒下来，祂的圣灵已经临到外邦人身上；因

此，当鱼在咬着鱼饵的时候，我就会去捉鱼。在外邦人当中，遍地都是已经成熟的

果子，我也确实地感受到这一点。最主要是因爲对犹太人的福音工作，会耗费教会

的资源，而这些资源在这个时候更应该用在对外邦人的福音工作上。因此，当日子

来临，神将会向犹太民族，向以色列显明祂自己。那时候，神就会在他们当中工

作。因此，我想要激动犹太人发愤，让他们知道，他们的弥赛亚在我的身上做了何

等奇妙、美好的工作，我是何等地爱祂，而且与神同行相交的时刻是何等地荣耀！

我可以从神那里享受到何等的平安和喜乐。而他们所拥有的是何等荣耀的弥赛亚。

我想要去激动他们发愤图强。不过，我也对他们的盲目无知感到讶异。我确实是很

讶异。因为，有许多人以色列人对神的话语拥有相当丰富的知识。然而，当谈到关
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于耶稣基督的救恩的时候，他们却是全然地盲目。以色列人对耶稣基督的认知是盲

目的，这是千真万确的事。 
 

几年前，史密斯牧师在耶路撒冷的一个国际性联合聚会里演讲。以色列总理贝京也

一同参与演讲。史密斯牧师从耶路撒冷、米奥.沙兰姆区的拉比那里收到一些抨击

他的信件。那些拉比是极端的东正教派人士。他们指责史牧师以一个基督徒的立场

去支援以色列民族。其实，史牧师真正的目的，是想要使犹太人和福音派基督徒互

相瞭解和接纳。这些激进的拉比写信斥责他的行为，并表示他没有资格在那里发

言，因为弥赛亚还没有来到，所以以色列没有资格，甚至是不应该以国家的形态存

在。他们还没有建立他们的圣殿。虽然他们住在那里，但他们却反对自己的以色列

国。  

 

所以他们写这种信给史密斯牧师。这些事使史牧师开始思想要如何去对会议中的听

众说话，向他们作见証。 
 

他说：「嘿，朋友们，我要给你们看一些东西」。 

他们都是很亲切地说：「你在这里真好，这是一件很棒的事！」 

然后，史牧师说：「你们看你们的拉比寄给我的信」。他给他们看这些抨击他的

信。 

他们读了之后说：「喔，这是垃圾邮件，全是垃圾，这些人是这里的宗教激进份

子。他们不知道自己在讲什么。他们只是宗教激进份子而已。」 

史牧师说：「但他们是拉比啊！」 

「喔，是的，但他们是宗教激进份子」。 

史牧师又说：「你的意思是说，一个拉比也会是宗教狂热份子？」 

「哦，是的，是的！」 

史牧师说：「你有没有想过，这很可能是在耶稣时代的那些拒绝耶稣是弥赛亚的同

类拉比，因为耶稣的教训不符合他们的想法。然而，你们今日仍然跟着这些宗教激

进份子。」 

他们没有再多说什么，因此，史牧师开始分享他的见証。 

 

可惜的是，犹太人因爲不信基督，而被折下来；但是我们呢，却因为信，所以立得

住。  

罗马书十一章 21 节继续说：『神既不爱惜原来的枝子，也必不爱惜你。』 

  

在约翰福音 15 章 1 到 5 节记载耶稣的话说： 

1 我是真葡萄树，我父是栽培的人。 

2 凡属我不结果子的枝子，他就剪去；凡结果子的，他就修理干净，使枝子结果

子更多。  

3 现在你们因我讲给你们的道，已经干净了。  

4 你们要常在我里面，我也常在你们里面。枝子若不常在葡萄树上，自己就不能

结果子；你们若不常在我里面，也是这样。  
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5 我是葡萄树，你们是枝子。常在我里面的，我也常在他里面，这人就多结果

子；因为离了我，你们就不能做甚么。 
 

『要常在我里面』，重点是要在主耶稣里面。我们是枝子，我们不是原来的枝子，

乃是被接上去。我们得到神的祝福，这是神对亚伯拉罕和大卫所应许的祝福。我们

因着接受了耶稣基督，而得到这应许的好处，而且我们分享到神对亚伯拉罕、以

撒、雅各和大卫的应许所带来的爱和恩典，但是我们却因为信，所以立得住，并且

得到耶稣的鼓励，要常在主的里面。因爲经文说：『神既不爱惜原来的枝子，也必

不爱惜你。』 

 

罗马书第十一章 22 节说：『可见，神的恩慈和严厉向那跌倒的人是严厉的，』 

 

对跌倒的以色列人来说，失去了神的恩慈和祝福是相当严厉的。 
 

第 22 和 23 节说： 

11:22 向你是有恩慈的，只要你长久在他的恩慈里；不然，你也要被砍下来。 

11:23 而且他们若不是长久不信，仍要被接上，因为 神能够把他们重新接上。 

 

因此，当以色列人从不信当中回转过来之后，神将会再次地将他们接回树上。 
 

罗马书十一章 24 节说：『你是从那天生的野橄榄上砍下来的，尚且逆着性得接在

好橄榄上，』 

 

就是说，你们这些外邦人只是从野橄榄树上砍下的枝子，却可以接在这些好橄榄树

上。 
 

罗马书十一章 24 和 25 节说：『何况这本树的枝子，要接在本树上呢！ 弟兄们，

我不愿意你们不知道这奥秘恐怕你们自以为聪明』。 

 

不愿意你们不知道什么奥秘呢？就是神仍然将以色列国视为以色列国。然而，很不

幸的，有许多的人不知道这个奥袐，有许多牧者也不知道这个奥秘。 
 

第 25 节：『就是以色列人有几分是硬心的，等到外邦人的数目添满了，』 

 

神己经差派祂的圣灵来到世界上，在各地、在大街小巷里，勉强人来参加主的筵

席。如同耶稣所讲的那个君王摆设筵席的比喻。这个君王预备了上等的筵席，然后

吩咐仆人：「去邀请人们来享用这个筵席」。仆人回来之后，说：「嗯，那些人都

说他们不能来」。他们有各式各样的藉口和托词。因此王说：「那么，去各处勉强

人们来参加我的筵席，让房子坐满。」那些被邀请的人拒绝出席这个筵席，因此我

们这些外邦人可以去参加。部分以色列人却是盲目无知的。当然，并不是所有的以
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色列人都无知，因爲神仍然留有馀民，而其他的以色列人则要等到外邦人的数目满

足之后，才能得救，进入神的筵席中。 
 

弟兄姐妹，我确信，神知道有多少外邦人得以进入婚宴当中。神知道这些实际的人

数。如果神是一位无所不知的神，祂会知道正确的人数，因为这意味着神是全知

的；这表示神知道每一件事。我也确信，神真的知道有多少外邦人会相信耶稣基

督，成为神国度的一份子，因为，这个数目关系到外邦人数目的满足。  
 

好了，今天的内容看到这里。不知道在我们的听衆朋友当中，是否还有人没有相信

耶稣的呢？神摆设了宴席要请你进来，你愿意进来与耶稣一同坐席吗？你愿意领受

神的救恩吗？ 
 

愿神的话语在你的心灵和生活中工作，使你更接近神圣洁的心意，这是神要你在与

耶稣同行的时候，所成为的样式。愿主在这个星期祝福你，并与你同在。愿祂加添

力量给你，使你的行事能够奉主名的荣耀，结出公义的果子。愿你不只是听道，更

要行道。 

 

奉耶稣的名祈求，阿们！ 


